



Política de cero covid del gobierno chino “es insostenible”: OMS

Solicita que se considere el efecto de los confinamientos en la sociedad y la economía

AFP Y AP
GINEBRA

La política de cero covid que impulsa el gobierno chino para contener la pandemia “es insostenible”, afirmó ayer el director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus, quien aseguró que habló del tema con expertos chinos.

“Cuando hablamos de la estrategia de covid cero, pensamos que es insostenible, al tener en cuenta la evolución actual del virus y nuestras previsiones.”

Con la intención de frenar la peor oleada del SARS-Cov-2 desde la primera al inicio de 2020, China impuso restricciones absolutas a Shanghái, que confinó a sus 25 millones de habitantes a principios de abril, mientras la circulación en la capital, Pekín, se ha restringido.

Además, el jefe del organismo internacional exhortó a Pfizer que amplíe la disponibilidad de su medicamento Paxlovid en las

naciones más pobres y afirmó que el acuerdo de la farmacéutica, que permite a los productores de genéricos fabricar el medicamento, es insuficiente.

A fines de la semana pasada, el gobierno del presidente Xi Jinping reafirmó que continuaba con su estrategia de cero covid, pese a la frustración creciente en Shanghái, donde los habitantes se asoman por sus ventanas para hacer sonar cacerolas.

Shanghái, principal centro económico de China, lleva más de 500 muertos en algunas semanas, una hecatombe para el país, donde el saldo total informado por las autoridades supera apenas 5 mil decesos desde que inició la pandemia.

El director de situaciones de emergencia de la OMS, Michael Ryan, recordó que durante un tiempo la estrategia posibilitó a China mostrar un resultado de pocos muertos con relación a su población, pero pidió que se tomara en cuenta el efecto que los confinamientos tienen en la sociedad y la economía.

Disminuye aplicación de pruebas en todo el mundo

Las pruebas para detectar el covid-19 han disminuido drásticamente en todo el mundo y esto hace que a los científicos les cueste más seguir el paso de la pandemia y detectar nuevas mutaciones.

Expertos dicen que las pruebas bajaron de 70 a 90 por ciento a nivel mundial entre el primer y el segundo trimestres de 2022, cuando debería ocurrir lo contrario por el aumento de los contagios de variantes como ómicron en Estados Unidos y Sudáfrica.

“No estamos haciendo ni por asomo la cantidad de pruebas que deberíamos”, declaró el doctor Krishna Udayakumar, quien dirige el Centro Mundial de Innovaciones en la Salud de la Universidad de Duke. En Estados Unidos se registra un promedio de 73 mil 633 casos diarios; 40 por ciento más que hace dos semanas, según datos de la Universidad Johns Hopkins. Pero esa cifra está muy por debajo de la real por falta de pruebas y por el hecho de que muchos contagiados no se reportan. En realidad, según algunos cálculos, podría haber medio millón de infectados al día.

Se han contagiado 518 mil 517 mil 731 personas en todo el mundo y los muertos han sido 6 millones 266 mil 937, de acuerdo con la Universidad Johns Hopkins.